

## PEMBENARAN IMAN DALAM PERSPEKTIF PAULUS DAN IMPLEMENTASINYA TERHADAP IMAN GEREJA MASA KINI

**Jefri Paranni** \*1

Institut Agama Kristen Negeri Toraja, Indonesia  
[parannijefri@gmail.com](mailto:parannijefri@gmail.com)

**Insal Erwin**

Institut Agama Kristen Negeri Toraja, Indonesia  
[insalerwin55@gmail.com](mailto:insalerwin55@gmail.com)

**Mesak Boba**

Institut Agama Kristen Negeri Toraja, Indonesia  
[mesakboba8@gmail.com](mailto:mesakboba8@gmail.com)

**Tomi**

Institut Agama Kristen Negeri Toraja, Indonesia  
[tomitom0679@gmail.com](mailto:tomitom0679@gmail.com)

### **Abstract**

*This research aims to analyze the concept of faith renewal from the perspective of the Apostle Paul, one of the central figures in the early development of Christianity, and how this concept can be implemented in the context of contemporary church faith. This study utilizes bibliographic research methods and textual analysis to comprehend Paul's thoughts on faith and explore its relevance in the present-day Church context. Through his letters in the New Testament, the Apostle Paul developed a rich perspective on faith in relation to grace, righteousness, and sanctification. He also portrayed faith as the foundation of an individual's relationship with God and as the basis of the church community. This study will dissect Paul's theology of faith, including the concept of justification by faith and the significant role of grace in achieving salvation. Furthermore, this research will explore ways to implement the concept of faith renewal in the life of today's church, encompassing aspects such as teaching, social services, and spiritual development in the modern church context. The primary question to be answered is how the church can apply Paul's teachings on faith to strengthen and renew the faith of its members in facing the challenges and dynamics of the present era. The results of this research are expected to provide profound insights into the importance of understanding and implementing the concept of faith renewal in the context of the contemporary Church. Additionally, this research is anticipated to offer practical guidance to church leaders, theologians, and church members on integrating Paul's teachings on faith into their daily lives and ministry.*

**Keywords:** Paul, Church, Church Faith, Contemporary Church Life.

### **Abstrak**

Penelitian ini bertujuan untuk menganalisis konsep pembaharuan iman dalam pandangan Rasul Paulus, salah satu tokoh sentral dalam perkembangan awal Kekristenan, dan bagaimana konsep ini dapat diimplementasikan dalam konteks iman gereja masa kini. Penelitian ini menggunakan metode studi bibliografi dan analisis teks untuk memahami pemikiran Paulus

---

<sup>1</sup> Corresponding author.

tentang iman serta menjelajahi relevansinya dalam konteks Gereja saat ini. Rasul Paulus, melalui surat-suratnya dalam Perjanjian Baru, mengembangkan pandangan yang kaya tentang iman dalam hubungannya dengan kasih karunia, keadilan, dan pengudusan. Ia juga menggambarkan iman sebagai dasar dari hubungan individual dengan Tuhan dan sebagai landasan komunitas gereja. Studi ini akan membedah teologi iman Paulus, termasuk konsep membenaran oleh iman dan peran penting anugerah dalam pencapaian keselamatan. Selanjutnya, penelitian ini akan mengeksplorasi cara-cara implementasi konsep pembaharuan iman ini dalam kehidupan gereja masa kini. Ini mencakup aspek-aspek seperti pengajaran, pelayanan sosial, dan pengembangan spiritual dalam konteks gereja modern. Pertanyaan utama yang ingin dijawab adalah bagaimana gereja dapat menerapkan ajaran Paulus tentang iman untuk memperkuat dan memperbaharui iman anggotanya dalam menghadapi tantangan dan dinamika zaman sekarang. Hasil dari penelitian ini diharapkan akan memberikan wawasan yang mendalam tentang pentingnya pemahaman dan implementasi konsep pembaharuan iman dalam konteks Gereja masa kini. Penelitian ini juga diharapkan dapat memberikan panduan praktis bagi pemimpin gereja, teolog, dan anggota gereja untuk mengintegrasikan ajaran Paulus tentang iman ke dalam kehidupan dan pelayanan gereja sehari-hari.

**Kata Kunci:** Paulus, Gereja, Iman Gereja, Kehidupan Gereja Masa Kini.

## PENDAHULUAN

Pemikiran Rasul Paulus tentang membenaran iman adalah salah satu konsep sentral dalam teologi Kristen yang telah memengaruhi perkembangan doktrin Kristen sepanjang sejarah gereja. Bagi Paulus, membenaran iman adalah konsep yang mencerminkan hubungan manusia dengan Allah dan dasar dari seluruh ajaran Kekristenan. Dalam pandangan Paulus, membenaran bukanlah sekadar pengampunan dosa semata, melainkan juga pembaharuan dan rekonsiliasi hubungan manusia dengan Allah. Konsep ini memiliki implikasi mendalam terhadap pemahaman dan praktik iman dalam Gereja masa kini. Rasul Paulus mengembangkan teologinya tentang membenaran iman melalui surat-suratnya dalam Perjanjian Baru. Dalam suratnya kepada jemaat di Roma, Paulus menegaskan bahwa "pembenaran oleh iman" adalah prinsip utama dalam pengalaman keselamatan manusia. Ia mengajarkan bahwa manusia dibenarkan di hadapan Allah tidak melalui perbuatan baik mereka sendiri, tetapi melalui iman dalam Yesus Kristus. Ini berarti bahwa keselamatan bukanlah hasil usaha manusia, tetapi anugerah Allah yang diterima melalui iman.

Pembenaran iman dalam pandangan Paulus juga terkait erat dengan konsep kasih karunia (*grace*) dan keadilan (*righteousness*). Paulus mengajar bahwa Allah memberikan membenaran kepada manusia bukan karena mereka pantas, melainkan karena Allah yang murah hati dan penuh kasih. Pembeneran ini juga membawa keadilan, yaitu pemulihan hubungan yang benar antara manusia dan Allah yang telah terganggu oleh dosa. Implementasi pemikiran Paulus tentang membenaran iman dalam konteks iman Gereja masa kini memiliki dampak yang signifikan. Salah satunya adalah pentingnya memahami bahwa keselamatan datang melalui iman dalam Kristus, bukan melalui usaha manusia semata. Ini menekankan bahwa kehidupan Kristen tidak boleh dikendalikan oleh upaya untuk "menghasilkan" keselamatan melalui perbuatan baik, tetapi oleh penerimaan kasih karunia Allah melalui iman.

Selain itu, konsep membenaran iman juga memiliki implikasi pada pelayanan dan pengajaran di dalam Gereja. Gereja masa kini harus mendorong anggotanya untuk mengembangkan iman yang kuat dalam Kristus dan untuk mengandalkan kasih karunia Allah sebagai dasar keselamatan mereka.

Pelayanan sosial dan pengembangan spiritual juga menjadi sarana untuk mengimplementasikan ajaran Paulus ini dalam kehidupan sehari-hari Gereja, karena kasih karunia dan pembenaran iman harus tercermin dalam cinta dan keadilan dalam hubungan dengan sesama. Dalam konteks yang terus berubah dan beragam tantangan di dunia modern, pemahaman yang kuat tentang pembenaran iman dalam perspektif Paulus dapat membantu Gereja untuk tetap relevan dan memberikan panduan yang kokoh dalam menghadapi perubahan zaman. Oleh karena itu, pemikiran Paulus tentang pembenaran iman dan implementasinya dalam iman Gereja masa kini tetap memiliki arti yang mendalam dan relevan bagi umat Kristen saat ini.

Pandangan Paulus tentang pembenaran iman juga memengaruhi cara Gereja memandang hubungan antara individu dan komunitas. Paulus tidak hanya menekankan pembenaran iman individu, tetapi juga pentingnya iman sebagai dasar komunitas gereja. Baginya, iman membawa orang-orang yang berbeda menjadi satu tubuh dalam Kristus, dan Gereja menjadi tempat di mana iman ini dinyatakan dan diperkuat. Dalam konteks gereja masa kini, pemahaman ini memunculkan konsep penting tentang persekutuan iman dan pelayanan bersama. Implementasi pemikiran Paulus ini juga mencakup aspek pengajaran dan pemuridan. Gereja harus menjadi tempat di mana ajaran tentang pembenaran oleh iman dipelajari dengan baik dan dipahami secara mendalam. Pengajaran yang kuat tentang konsep ini dapat membantu anggota gereja untuk memiliki fondasi iman yang kokoh dan mendorong mereka untuk terus tumbuh dalam iman mereka.

Selain itu, Gereja juga memiliki tanggung jawab untuk mengimplementasikan pemikiran Paulus dalam pelayanan sosial. Kasih karunia dan keadilan yang dinyatakan dalam pembenaran iman harus tercermin dalam upaya untuk membantu mereka yang membutuhkan. Gereja dapat terlibat dalam pekerjaan sosial, mengadvokasi keadilan sosial, dan memberikan bantuan kepada yang kurang beruntung, sejalan dengan ajaran Paulus tentang cinta dan pelayanan sesama. Selanjutnya, dalam era digital dan global saat ini, Gereja juga dihadapkan pada tantangan baru dalam mengimplementasikan pemikiran Paulus tentang pembenaran iman. Dalam hal ini, komunikasi dan penginjilan dapat diadaptasi ke dalam platform digital untuk mencapai audiens yang lebih luas dan memungkinkan orang untuk mengakses pengajaran tentang pembenaran oleh iman dengan lebih mudah.

Dengan demikian, pemikiran Paulus tentang pembenaran iman memiliki relevansi yang tak terbantahkan dalam Gereja masa kini. Konsep ini mempengaruhi cara kita memahami keselamatan, hubungan dengan Allah, dan peran Gereja dalam mendorong iman individu dan komunitas. Melalui pemahaman yang mendalam dan implementasi yang bijaksana, Gereja dapat terus menjadi tempat di mana pembenaran iman dinyatakan dan diperkuat, menjadikan iman Kristen lebih bermakna dalam menjawab tantangan dan dinamika zaman sekarang.

## **METODE PENELITIAN**

Penelitian mengenai "Pembenaran Iman dalam Perspektif Paulus dan Implementasinya terhadap Iman Gereja Masa Kini" memerlukan pendekatan multidisiplin dan beberapa metode penelitian yang sesuai untuk menyelidiki pemahaman Paulus tentang pembenaran iman dan cara mengimplementasikannya dalam konteks Gereja modern. Beberapa metode penelitian yang relevan termasuk yakni (1) Analisis Teks, yang akan melibatkan perbandingan dan analisis rinci terhadap surat-surat Paulus dalam Perjanjian Baru, yang merupakan sumber utama pemikiran Paulus.

Penelitian akan menelusuri konsep pembenaran iman dalam surat-surat Paulus, mencoba memahami perkembangan konsep ini dari surat ke surat dan membedah kutipan-kutipan kunci yang terkait. (2) Studi Literatur. Pendekatan ini akan memanfaatkan literatur teologis dan sejarah yang relevan untuk memahami latar belakang pemikiran Paulus, konteks sosial-politik pada masanya, dan sejarah perkembangan teologi pembenaran iman. Ini juga akan membantu dalam memahami bagaimana teologi ini telah diterapkan dalam sejarah Gereja.

Metode penelitian tersebut akan digunakan secara komplementer untuk menghasilkan pemahaman yang holistik tentang pemikiran Paulus tentang pembenaran iman dan cara Gereja masa kini mengimplementasikannya. Penelitian ini akan memberikan pandangan yang mendalam tentang relevansi dan dampak konsep ini dalam praktik iman Kristen saat ini, serta memberikan landasan untuk pertimbangan teologis dan praktis bagi gereja-gereja yang ingin memperbaharui iman dalam perspektif Paulus.

## **HASIL DAN PEMBAHASAN**

### **Pemikiran Paulus Tentang Iman Kristen**

Pemikiran Paulus tentang iman Kristen adalah inti dari ajaran teologisnya yang telah memberikan landasan yang kuat bagi pengertian Kristen tentang hubungan antara manusia dan Allah. Dalam pandangan Paulus, iman adalah kunci bagi keselamatan manusia, bukan hasil dari usaha manusia atau pemenuhan hukum. Ia mengajarkan bahwa melalui iman dalam Yesus Kristus, manusia dibenarkan di hadapan Allah, dan kasih karunia Allah adalah pendorong utama keselamatan ini. Pemikiran ini juga menekankan pentingnya iman sebagai dasar hubungan pribadi antara individu dengan Allah, yang membawa transformasi dalam karakter dan perilaku manusia melalui pengudusan oleh Roh Kudus. Dalam konteks iman Gereja masa kini, pemikiran Paulus mengingatkan kita tentang pentingnya mengandalkan anugerah Allah dalam keselamatan dan menegaskan bahwa keselamatan tidak dapat diperoleh melalui usaha manusia semata. Ia juga mengilhami kita untuk mengejar kedekatan dengan Allah melalui iman dan hidup yang sesuai dengan kasih karunia dan keadilan dalam hubungan dengan sesama. Pemikiran Paulus tentang iman Kristen tetap menjadi pokok ajaran Kristen yang penting dan memiliki dampak yang mendalam dalam memandu hidup rohani dan praktik gereja.

Pemikiran Rasul Paulus tentang iman Kristen adalah salah satu pilar utama dalam pengembangan teologi Kristen dan memainkan peran sentral dalam perkembangan doktrin gereja. Pemikiran ini terutama terkait dengan konsep pembenaran oleh iman, di mana Paulus mengajarkan bahwa keselamatan manusia tidak dapat dicapai melalui perbuatan baik atau hukum, tetapi hanya melalui iman dalam Yesus Kristus. Pemikiran Paulus tentang iman dapat dibagi menjadi beberapa aspek kunci:

#### ***Pembenaran oleh Iman.***

Konsep pembenaran oleh iman adalah salah satu inti pemikiran Paulus. Dalam suratnya kepada jemaat di Roma, ia menegaskan bahwa "manusia dibenarkan oleh iman tanpa perbuatan hukum Taurat" (Roma 3:28). Ini berarti bahwa keselamatan manusia tergantung sepenuhnya pada iman dalam Yesus Kristus sebagai Juruselamat, bukan melalui pemenuhan hukum atau perbuatan baik. Konsep "Pembenaran oleh Iman" dalam pandangan Paulus adalah salah satu konsep sentral dalam teologi Paulus dan ajaran Kristen secara keseluruhan. Ini mengacu pada cara seseorang

dinyatakan atau dibenarkan sebagai orang benar di hadapan Allah. Pemahaman ini secara khusus ditemukan dalam surat-surat Paulus dalam Perjanjian Baru, terutama dalam surat-suratnya kepada jemaat di Roma dan Galatia.

Paulus mengajarkan bahwa manusia tidak dapat mencapai keselamatan atau pembenaran di hadapan Allah melalui usaha mereka sendiri atau dengan mematuhi hukum Taurat (hukum agama Yahudi). Sebaliknya, keselamatan datang melalui iman dalam Yesus Kristus sebagai Juruselamat. Ini berarti bahwa seseorang dinyatakan sebagai orang benar di hadapan Allah bukan karena perbuatan baik atau ketaatan mereka terhadap hukum, tetapi karena mereka percaya dalam karya penyelamatan Kristus dan menerima kasih karunia Allah. Salah satu kutipan terkenal yang mencerminkan konsep ini adalah dari surat Paulus kepada jemaat di Roma, yang ditemukan dalam Roma 3:21-22: "Namun sekarang, tanpa hukum Taurat, kebenaran Allah telah dinyatakan, seperti yang disaksikan dalam Kitab Taurat dan Kitab-kitab para nabi, yaitu kebenaran Allah karena iman dalam Yesus Kristus bagi semua orang percaya. Sebab tidak ada perbedaan.

Pemikiran Paulus tentang pembenaran oleh iman menekankan bahwa keselamatan adalah anugerah Allah yang diterima melalui iman, bukan hasil perbuatan manusia. Ini menghindari kesan bahwa manusia dapat "mendapatkan" keselamatan dengan usaha mereka sendiri dan mengakui bahwa semua orang memiliki kebutuhan yang sama akan kasih karunia dan penyelamatan Allah. Pemikiran ini telah memiliki dampak yang mendalam dalam perkembangan doktrin Kristen dan menjadi salah satu dasar pemahaman Kristen tentang keselamatan, pengampunan dosa, dan hubungan pribadi dengan Allah. Pembenaran oleh iman adalah salah satu aspek yang mendalam dan penting dalam teologi Paulus yang masih menjadi fokus perdebatan dan studi teologis hingga saat ini.

### ***Kasih Karunia (Grace).***

Paulus mengajarkan bahwa keselamatan adalah anugerah Allah yang diberikan melalui kasih karunia. Manusia tidak dapat "mendapatkan" atau "menghasilkan" keselamatan ini melalui usaha mereka sendiri, tetapi mereka menerima kasih karunia ini melalui iman. Ini menekankan pentingnya kebaikan dan kemurahan hati Allah dalam proses keselamatan.

Konsep "Kasih Karunia" (*Grace*) dalam pemikiran Paulus adalah salah satu konsep yang sangat penting dalam teologi Paulus dan juga dalam teologi Kristen secara umum. Paulus secara konsisten menekankan pentingnya kasih karunia sebagai dasar dari keselamatan manusia dan hubungan mereka dengan Allah. Dalam pemikiran Paulus, kasih karunia mengacu pada anugerah Allah yang tidak terdapat alasan dalam diri manusia. Ini adalah tindakan Allah yang tidak dapat dihasilkan oleh perbuatan baik atau usaha manusia. Paulus mengajarkan bahwa manusia tidak dapat "memperoleh" keselamatan dengan cara mematuhi hukum atau melakukan perbuatan baik, tetapi mereka menerima keselamatan ini sebagai hadiah atau anugerah yang diberikan Allah karena kasih karunia-Nya.

Salah satu kutipan yang mencerminkan pemahaman Paulus tentang kasih karunia dapat ditemukan dalam suratnya kepada jemaat di Efesus, yang ditemukan dalam Efesus 2:8-9: "Sebab karena kasih karunia kamu diselamatkan oleh iman; itu bukan hasil usahamu, tetapi pemberian Allah; itu bukan hasil pekerjaanmu: jangan ada orang yang memegahkan diri."

Dalam kutipan ini, Paulus menjelaskan bahwa keselamatan manusia adalah hasil dari kasih karunia Allah dan bukan karena usaha manusia. Tidak ada yang dapat memegahkan diri atas

keselamatan mereka karena itu adalah anugerah Allah yang tidak dapat dihargai atau diperoleh melalui perbuatan manusia. Pemikiran Paulus tentang kasih karunia menekankan bahwa Allah adalah Allah yang murah hati dan penuh kasih. Kasih karunia Allah adalah dasar dari keselamatan manusia, dan hal ini menunjukkan karakter Allah yang mengasihani dan rela memberikan hadiah yang tidak layak kepada manusia. Konsep kasih karunia ini juga menciptakan fondasi kuat untuk kerendahan hati dan pengakuan bahwa manusia tidak dapat mencapai keselamatan mereka sendiri, tetapi mereka membutuhkan kasih karunia Allah yang besar.

Pemikiran Paulus tentang kasih karunia telah memiliki dampak yang mendalam dalam teologi Kristen dan menjadi salah satu dasar ajaran Kristen tentang keselamatan, hubungan dengan Allah, dan pentingnya mengandalkan anugerah-Nya. Kasih karunia adalah salah satu tema sentral dalam pemikiran Paulus yang tetap menjadi fokus kajian dan pemujaan Kristen hingga saat ini.

### ***Iman sebagai Dasar Hubungan dengan Allah***

Paulus juga menekankan bahwa iman adalah dasar dari hubungan individu dengan Allah. Iman bukan hanya akses ke keselamatan, tetapi juga menghubungkan orang dengan Allah secara pribadi. Iman memungkinkan orang untuk menjalin hubungan yang hidup dengan Allah dan menerima Roh Kudus. Dalam pemikiran Paulus, iman adalah dasar hubungan pribadi antara individu dan Allah. Iman ini adalah inti dari pengalaman Kristen yang mendalam dan memiliki dampak yang signifikan dalam cara manusia berhubungan dengan Allah. Berikut adalah beberapa aspek penting dari pandangan Paulus tentang iman sebagai dasar hubungan dengan Allah:

*Pertama*, Penerimaan Yesus Kristus. Paulus mengajarkan bahwa iman Kristen dimulai dengan penerimaan Yesus Kristus sebagai Juruselamat pribadi. Ini berarti bahwa individu percaya bahwa Yesus adalah Anak Allah yang datang untuk menebus dosa-dosa manusia dan membawa keselamatan. Penerimaan ini adalah dasar dari hubungan dengan Allah.

*Kedua*, Kehidupan dalam Roh. Paulus juga menekankan pentingnya hidup dalam Roh Kudus melalui iman. Ia mengajarkan bahwa melalui iman dalam Yesus Kristus, orang-orang menerima Roh Kudus sebagai hadiah, yang mendalamkan hubungan mereka dengan Allah dan membimbing mereka dalam hidup yang benar.

*Ketiga*, Kepercayaan Pribadi. Iman adalah masalah kepercayaan pribadi yang mendalam. Paulus mengajarkan bahwa orang percaya dalam hati mereka bahwa Yesus adalah Juruselamat dan bahwa Allah telah membangkitkannya dari antara orang mati (lihat Roma 10:9). Ini bukan sekadar pengetahuan intelektual, tetapi keyakinan yang memengaruhi cara hidup seseorang.

*Keempat*, Keselamatan oleh Iman. Paulus menekankan bahwa keselamatan manusia tidak dapat diperoleh melalui perbuatan baik atau pemenuhan hukum, tetapi hanya melalui iman. Ini adalah dasar dari pemikiran Paulus tentang pembenaran oleh iman. Keselamatan manusia tergantung sepenuhnya pada kepercayaan mereka pada Yesus Kristus sebagai Juruselamat.

*Kelima*, Keterlibatan Aktif. Iman bukan hanya tentang kepercayaan pasif, tetapi juga melibatkan pengikutan Kristus. Paulus mengajarkan bahwa orang yang percaya harus hidup sesuai dengan iman mereka, mempraktikkan kasih, kebaikan, dan kekudusan dalam kehidupan sehari-hari mereka.

*Terakhir*, Transformasi Hati. Paulus mengakui bahwa iman dapat mengubah hati dan karakter seseorang. Ketika seseorang memiliki iman yang kuat dalam Kristus, mereka mengalami transformasi batiniah yang membawa mereka semakin mendekati gambar Kristus.

Pandangan Paulus tentang iman sebagai dasar hubungan dengan Allah memberikan pemahaman yang mendalam tentang keselamatan dan kehidupan rohani. Ia menekankan pentingnya pengakuan dan kepercayaan pribadi dalam hubungan dengan Allah, yang diwujudkan melalui iman dalam Yesus Kristus. Iman adalah pondasi dari pengalaman Kristen yang memengaruhi bagaimana seseorang memandang diri mereka sendiri, dunia, dan Allah, serta bagaimana mereka hidup dalam ketaatan dan cinta kepada-Nya.

### ***Keadilan (Righteousness).***

Dalam pemikiran Paulus, iman juga membawa keadilan. Ia mengajarkan bahwa melalui iman dalam Kristus, orang-orang tidak hanya dibenarkan di hadapan Allah, tetapi juga diperkenalkan dalam keadilan. Ini berarti bahwa mereka diubah menjadi pribadi yang lebih benar dan lebih kudus dalam hidup mereka.

Dalam teologi Paulus, konsep keadilan (*righteousness*) memainkan peran sentral yang tidak dapat diabaikan. Keadilan dalam pandangan Paulus bukanlah sekadar status hukum di hadapan Allah, melainkan juga mencakup transformasi batiniah dan moral yang mendalam yang dialami oleh individu yang dinyatakan sebagai orang benar melalui iman dalam Yesus Kristus. Pandangan Paulus tentang keadilan terkait erat dengan konsep pembenaran oleh iman, yang mengajarkan bahwa keselamatan manusia tidak dapat dicapai melalui perbuatan baik atau pemenuhan hukum, tetapi hanya melalui iman. Keadilan dalam pandangan Paulus berakar dalam pemahaman bahwa manusia adalah dosa dan tidak dapat mencapai keselamatan atau keadilan di hadapan Allah melalui usaha mereka sendiri. Sebaliknya, keselamatan datang melalui iman dalam karya penyelamatan Yesus Kristus. Ketika seseorang percaya dalam Yesus Kristus, mereka dinyatakan sebagai orang benar atau dibenarkan di hadapan Allah, sehingga mengalami perubahan status dari dosa menjadi kebenaran. Namun, konsep keadilan ini juga mencakup transformasi batiniah, di mana orang yang dinyatakan sebagai orang benar melalui iman mengalami perubahan dalam karakter dan perilaku mereka. Mereka diubah menjadi pribadi yang lebih benar dan lebih kudus, yang mencerminkan gambar Kristus. Keadilan juga dipandang sebagai hadiah kasih karunia Allah. Paulus menekankan bahwa keselamatan, termasuk keadilan, adalah anugerah Allah yang tidak dapat dihasilkan oleh perbuatan manusia. Ini mengingatkan kita pada karakter Allah yang mengasihani dan murah hati dalam memberikan hadiah yang tidak kita layakkan. Dalam pandangan Paulus, keadilan adalah hasil dari pembenaran oleh iman dan kasih karunia Allah.

Selain itu, konsep keadilan dalam pemikiran Paulus tidak hanya tentang status individual, tetapi juga mengenai hidup sesuai dengan status tersebut. Orang yang dinyatakan sebagai orang benar dihadapan Allah diharapkan untuk hidup dengan cara yang mencerminkan kebenaran mereka dalam Kristus. Hal ini mencakup hidup sesuai dengan ajaran moral Kristiani, menjalani kehidupan yang sesuai dengan kehendak Allah, dan mengikuti teladan Kristus dalam segala hal.

Dengan demikian, dalam pandangan Paulus, keadilan adalah konsep yang mendalam yang mencakup status, transformasi, kasih karunia, dan tuntutan hidup yang benar dalam Kristus. Konsep ini memiliki dampak yang signifikan dalam pemahaman Kristen tentang keselamatan, hubungan dengan Allah, dan hidup rohani yang mengikuti Kristus sebagai Juruselamat dan Teladan.

### ***Pengudusan (Sanctification)***

Konsep pengudusan adalah hal penting dalam pemikiran Paulus tentang iman. Ia mengajarkan bahwa orang-orang yang telah dibenarkan oleh iman akan mengalami pengudusan

yang terus-menerus oleh Roh Kudus. Pengudusan ini mengubah karakter dan perilaku orang-orang yang percaya, membawa mereka semakin mendekati gambar Kristus.

Pengudusan, dalam pemikiran Paulus, adalah suatu proses transformasi rohani yang terjadi dalam kehidupan seorang Kristen setelah mereka dinyatakan sebagai orang benar oleh iman dalam Yesus Kristus. Konsep ini memiliki peran yang sangat penting dalam teologi Paulus dan dalam pemahaman Kristen tentang bagaimana seseorang hidup sebagai pengikut Kristus. Pengudusan bukanlah sekadar perubahan status hukum, melainkan melibatkan perubahan karakter dan perilaku seseorang yang memungkinkan mereka untuk hidup lebih mendekati gambar Kristus. Proses pengudusan dimulai dengan pemahaman bahwa seorang Kristen harus hidup dalam ketaatan kepada kehendak Allah. Ini melibatkan kesadaran bahwa hidup harus mencerminkan karakter Kristus dan bahwa dosa harus ditinggalkan. Roh Kudus memainkan peran sentral dalam pengudusan, memandu, mengajar, menghibur, dan memberdayakan orang percaya dalam perjalanan transformasi rohani ini.

Pengudusan juga mencakup perubahan dalam karakter dan hati seseorang. Ini adalah perubahan batiniah yang membawa mereka semakin mendekati gambar Kristus dalam kasih, kebaikan, dan kesabaran. Perilaku sehari-hari juga dipengaruhi oleh pengudusan, yang mencakup tindakan kasih terhadap sesama, ketaatan terhadap ajaran moral Kristiani, dan hidup yang benar dalam iman. Meskipun pengudusan adalah hasil dari karya Allah melalui Roh Kudus, Paulus menekankan peran aktif individu dalam proses ini. Orang percaya harus bekerja sama dengan Roh Kudus, melakukan usaha untuk mengubah hidup mereka, dan berusaha untuk menjalani hidup yang mencerminkan nilai-nilai dan prinsip-prinsip Kristiani. Ini adalah proses seumur hidup yang terus-menerus, sebuah perjalanan menuju kesempurnaan Kristus yang memerlukan dedikasi dan ketaatan yang berkelanjutan. Dalam pandangan Paulus, pengudusan adalah cara hidup Kristen yang membawa mereka semakin dekat dengan Allah dan membimbing mereka dalam mengikuti Kristus sebagai Teladan.

#### ***Peran Penting Anugerah dalam Keselamatan.***

Paulus secara tegas menegaskan bahwa keselamatan adalah hasil anugerah Allah dan bukan hasil perbuatan manusia. Hal ini menghindari kesan bahwa keselamatan dapat diperoleh dengan cara memenuhi hukum atau melalui usaha manusia sendiri.

Dalam pemikiran Paulus, peran anugerah (*grace*) adalah aspek sentral dan tak tergantikan dalam konsep keselamatan. Anugerah adalah pemberian Allah yang tidak terdapat alasan dalam diri manusia, dan merupakan dasar dari pemahaman Paulus tentang bagaimana manusia dapat diselamatkan. Paulus mengajarkan bahwa manusia tidak dapat mencapai keselamatan dengan usaha mereka sendiri atau dengan memenuhi hukum, tetapi hanya melalui anugerah Allah yang diterima melalui iman.

Anugerah Allah adalah kasih karunia yang melibatkan pengampunan dosa dan pembenaran. Paulus menekankan bahwa manusia adalah dosa dan berhutang kepada Allah, tetapi Allah dalam kasih karunia-Nya memberikan keselamatan sebagai hadiah kepada mereka yang percaya dalam Yesus Kristus. Keselamatan ini bukanlah hasil dari perbuatan manusia, tetapi pemberian Allah yang melampaui apa yang pantas. Konsep ini menekankan bahwa keselamatan adalah anugerah yang tidak dapat diperoleh atau dihargai oleh usaha manusia semata. Ini menghindari kesan bahwa manusia dapat "mendapatkan" keselamatan dengan cara melakukan perbuatan baik atau pemenuhan hukum. Anugerah Allah adalah dasar dari pembenaran oleh iman, di mana manusia dinyatakan



sebagai orang benar di hadapan Allah karena iman mereka dalam Yesus Kristus. Dalam pandangan Paulus, peran penting anugerah dalam keselamatan juga menunjukkan sifat Allah yang murah hati dan pengasih. Anugerah ini adalah bukti besar dari kasih karunia Allah kepada manusia dan mengingatkan kita bahwa keselamatan adalah hasil dari inisiatif Allah untuk menyelamatkan manusia dari dosa dan pemisahan dari-Nya. Oleh karena itu, dalam teologi Paulus, anugerah adalah landasan dan inti dari pemahaman Kristen tentang keselamatan, mengingatkan kita pada pentingnya mengandalkan Allah dalam setiap aspek kehidupan kita.

Pemikiran Paulus tentang iman Kristen memberikan landasan teologis yang kuat bagi pengertian Kristen tentang keselamatan, pengampunan dosa, dan hubungan yang mendalam dengan Allah. Pemahaman ini telah memengaruhi pengajaran gereja selama berabad-abad dan tetap menjadi pokok ajaran Kristen yang penting dalam mengartikan pengalaman iman Kristen. Selain itu, pemikiran Paulus tentang iman juga memiliki implikasi praktis yang signifikan dalam kehidupan dan pelayanan gereja masa kini, mengingat betapa sentralnya konsep ini dalam pengalaman Kristen.

### **Cara Gereja Masa Kini Mengimplementasikan Pembaharuan Iman**

Gereja Masa Kini perlu mengimplementasikan pembaharuan iman karena kita hidup dalam dunia yang terus berubah dan berkembang. Dalam menghadapi perubahan zaman, Gereja harus dapat menyesuaikan pesan dan ajaran iman Kristen dengan cara yang relevan dan bermakna bagi jemaatnya. Tantangan seperti sekularisme, perubahan sosial, dan perubahan budaya yang cepat menuntut Gereja untuk memperbaharui pemahaman dan praktik iman agar tetap relevan dan menjangkau generasi yang berbeda. Pembaharuan iman juga memberikan kesempatan untuk memperkuat dan memperdalam iman individu, memungkinkan mereka untuk menghadapi pertanyaan-pertanyaan kritis dalam dunia yang semakin kompleks ini. Ini adalah langkah yang diperlukan untuk menjaga kesegaran, vitalitas, dan relevansi Gereja dalam melayani anggotanya dan memberikan panduan dalam perjalanan rohani mereka. Dengan mengadopsi pembaharuan iman, Gereja Masa Kini dapat memperbarui semangat dan misi Kristen untuk menyebarkan ajaran kasih, harapan, dan nilai-nilai iman kepada dunia yang terus berubah ini.

Gereja masa kini mengimplementasikan pembaharuan iman dengan berbagai cara yang mencerminkan perubahan zaman, tantangan kontemporer, dan pemahaman teologis yang berkembang. Beberapa cara implementasi pembaharuan iman dalam gereja masa kini meliputi:

1. **Pendekatan Kontekstual.** Gereja masa kini sering menyesuaikan pesan iman dengan konteks budaya dan sosial tempat gereja tersebut berada. Ini melibatkan penggunaan bahasa, ilustrasi, dan metode yang relevan dengan audiens mereka agar pesan iman lebih mudah dipahami dan relevan dalam kehidupan sehari-hari.
2. **Pengajaran yang Mendalam.** Gereja masa kini mengimplementasikan pembaharuan iman melalui pengajaran yang lebih mendalam tentang ajaran-ajaran Kristen, teologi, dan pemahaman Alkitab. Ini bisa melibatkan kelompok studi Alkitab, kursus teologi, dan pengajaran yang lebih terstruktur.
3. **Pelayanan Sosial.** Banyak gereja masa kini aktif dalam pelayanan sosial untuk membantu mereka yang membutuhkan. Ini mencakup pelayanan makanan bagi yang lapar, bantuan bagi orang miskin, dan dukungan bagi komunitas yang terpinggirkan. Pelayanan sosial ini mencerminkan nilai-nilai kasih dan keadilan dalam ajaran iman.

4. **Penggunaan Teknologi.** Gereja masa kini memanfaatkan teknologi modern seperti internet dan media sosial untuk menyebarkan pesan iman. Khotbah, ibadah, dan pengajaran dapat diakses secara daring, memungkinkan lebih banyak orang terlibat dan terhubung dengan gereja.
5. **Kebangkitan Ekumenis.** Banyak gereja masa kini terlibat dalam gerakan ekumenis, bekerja sama dengan gereja-gereja lain dalam upaya memperbarui iman dan mempromosikan persatuan dalam keragaman. Ini mencakup dialog antar-agama dan kerja sama dengan komunitas agama lain.
6. **Pengembangan Spiritual.** Gereja masa kini sering menekankan pentingnya pengembangan spiritual dalam kehidupan sehari-hari. Ini melibatkan praktik seperti doa, meditasi, retret, dan praktik-praktik rohani lainnya yang membantu anggota gereja tumbuh dalam iman mereka.
7. **Pengajaran Etika Kristen.** Gereja juga aktif dalam mengajar etika Kristen dalam konteks zaman modern. Ini mencakup diskusi tentang isu-isu kontemporer seperti hak asasi manusia, lingkungan, dan keadilan sosial, serta bagaimana prinsip-prinsip iman Kristen dapat diterapkan dalam situasi-situasi ini.
8. **Pemimpin yang Terlatih.** Gereja masa kini menginvestasikan waktu dan sumber daya dalam pelatihan pemimpin gereja yang memahami dan mampu mengimplementasikan pembaharuan iman. Ini mencakup pelatihan teologis dan kepemimpinan yang mendalam.
9. **Komunitas dan Kegiatan Sosial.** Gereja masa kini juga sering menjadi pusat kegiatan komunitas dan sosial. Mereka menyelenggarakan acara-acara sosial, program-program pendidikan, dan layanan masyarakat yang mempromosikan nilai-nilai Kristen dan membangun hubungan dengan masyarakat sekitar.

Penting untuk diketahui bahwa cara-cara implementasi pembaharuan iman dapat bervariasi dari gereja ke gereja, tergantung pada konteks lokal dan denominasi. Namun, upaya-upaya ini mencerminkan upaya gereja untuk memperbarui iman dan menjadikannya relevan dalam tantangan dan dinamika zaman sekarang.

### **Tantangan Gereja Masa Kini Mengimplementasikan Pembaharuan Iman**

Gereja Masa Kini dihadapkan pada sejumlah tantangan yang signifikan dalam mengimplementasikan pembaharuan iman. Pertama-tama, resistensi terhadap perubahan seringkali menjadi halangan besar. Beberapa anggota Gereja mungkin merasa nyaman dengan cara beribadah dan praktik iman yang sudah dikenal, sehingga menerima perubahan dapat sulit. Selain itu, ketidaksepakatan teologis di dalam Gereja dapat memunculkan perdebatan tentang arah pembaharuan iman, menciptakan ketidakpastian dan konflik.

Tantangan budaya dan sosial juga menjadi faktor penting. Gereja harus menavigasi perubahan dalam budaya dan masyarakat yang terus berkembang, sambil mempertahankan nilai-nilai iman yang fundamental. Ketidakpastian dalam dunia saat ini, seperti pandemi global dan perubahan politik yang cepat, juga menambah kompleksitas implementasi pembaharuan iman.

Selain itu, Gereja juga dihadapkan pada tantangan mengintegrasikan tradisi dan inovasi dengan baik. Menemukan keseimbangan antara mempertahankan tradisi yang berharga dan membuka diri terhadap perubahan yang diperlukan dapat menjadi tugas yang rumit.

Mengintegrasikan berbagai generasi yang ada dalam jemaat Gereja adalah tantangan lainnya. Apa yang relevan bagi satu generasi mungkin tidak sama bagi generasi lain, sehingga perlu

dicari cara untuk menjembatani kesenjangan tersebut. Selain itu, sumber daya yang terbatas dalam hal dana dan personel juga dapat menjadi hambatan dalam mengembangkan program dan inisiatif baru.

Terakhir, pemeliharaan kesatuan dalam Gereja selama proses pembaharuan iman juga merupakan tantangan penting. Gereja harus memastikan bahwa seluruh jemaat merasa terlibat dan didengar, sehingga proses pembaharuan tidak memecah belah, melainkan memperkuat kesatuan dalam visi dan misi pelayanan. Menghadapi berbagai tantangan ini, Gereja perlu memiliki visi yang jelas, komunikasi yang baik, kepemimpinan yang bijak, dan keterbukaan terhadap dialog dan refleksi, semuanya diarahkan untuk memperbarui iman dan melayani dengan lebih baik dalam konteks zaman sekarang.

## **KESIMPULAN**

Dalam penelitian ini, telah dianalisis konsep membenaran iman dalam perspektif Rasul Paulus, salah satu tokoh sentral dalam perkembangan awal Kekristenan, serta bagaimana konsep ini dapat diimplementasikan dalam konteks iman Gereja masa kini. Rasul Paulus, melalui surat-suratnya dalam Perjanjian Baru, mengembangkan pandangan yang kaya tentang iman dalam hubungannya dengan kasih karunia, keadilan, dan pengudusan. Ia juga menggambarkan iman sebagai dasar dari hubungan individual dengan Tuhan dan sebagai landasan komunitas gereja. Penelitian ini membahas konsep membenaran oleh iman, peran penting anugerah dalam pencapaian keselamatan, dan pemikiran Paulus tentang keadilan, pengudusan, dan kasih karunia.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa pemahaman konsep membenaran iman dalam perspektif Paulus memiliki implikasi yang mendalam dan berkelanjutan terhadap iman Gereja masa kini. Konsep ini menekankan bahwa keselamatan adalah anugerah Allah yang diperoleh melalui iman dalam Yesus Kristus, bukan melalui perbuatan manusia. Oleh karena itu, Gereja Masa Kini perlu mengintegrasikan pemahaman ini dalam pengajaran, pelayanan sosial, dan pengembangan spiritual dalam konteks gereja modern. Pentingnya membenaran iman dalam kehidupan beriman juga membawa dampak yang signifikan pada cara Gereja menghadapi tantangan dan dinamika zaman sekarang. Pembaharuan iman menjadi penting dalam menjaga relevansi Gereja, memperkuat iman anggotanya, dan menghadapi perubahan budaya, sosial, dan teologis dengan bijaksana. Dengan demikian, membenaran iman dalam perspektif Paulus memberikan landasan teologis yang kuat untuk iman Gereja masa kini. Implementasi konsep ini memungkinkan Gereja untuk memperbarui semangat dan misi Kristen dalam menjawab perubahan zaman dengan kasih, keadilan, dan kasih karunia. Dengan pemahaman yang mendalam tentang membenaran iman, Gereja dapat menjadi lebih relevan, inklusif, dan efektif dalam memberikan pelayanan rohani dan moral dalam dunia yang terus berubah ini.

## **REFERENSI**

- Alinuridin, D. (2018). Konsep Kebenaran Allah Menurut Rasul Paulus Di Dalam Surat Roma. *Veritas*, 17(1), 1-14.
- Arichea, D. C., Hatton, H. A., & Indonesia, L. A. (2019). *Pedoman Penafsiran Alkitab: Surat-surat Paulus kepada Timotius dan kepada Titus*. Lembaga Alkitab Indonesia.
- Arichea, D. C., Hatton, H. A., & Indonesia, L. A. (2019). *Pedoman Penafsiran Alkitab: Surat Yudas dan Surat Petrus yang Kedua*. Lembaga Alkitab Indonesia.

- Gidion, G. (2018). Studi Biblika Korelasi Teologi Paulus Dan Teologi Yakobus Tentang Iman Dan Perbuatan Iman. *Shift Key: Jurnal Teologi dan Pelayanan*, 8(2).
- Jacobus, R. Z. (2021). Penerapan Pola Asuh Anak Sejak Usia Dini Berbasis Iman Kristen Dalam Pembentukan Karakter Menurut Kolose 3: 18-25. *Mello: Jurnal Mahasiswa Kristen*, 2(2), 35-49.
- Kapojos, S. M., & Wijaya, H. (2019). Konsep Bermegah (Boasting) dalam Surat Roma dan Implikasinya Bagi Gereja Masa Kini. *Fidei: Jurnal Teologi Sistematis dan Praktika*, 2(1), 1-19.
- Karaeng, S. (2022). TEOLOGI PAULUS: KONSEP KESELAMATAN OLEH PEMBENARAN IMAN MENURUT RASUL PAULUS.
- Newman, B. M., Stine, P. C., Katoppo, P. G., & Indonesia, L. A. (2019). *Pedoman Penafsiran Alkitab: Injil Matius*. Lembaga Alkitab Indonesia.
- Pabisa, D. (2023). ANALISIS TEOLOGI PEMBENARAN OLEH IMAN MENURUT PAULUS DALAM SURAT ROMA. *Jurnal Katharos: Jurnal Ilmiah Pendidikan dan Teologi*, 1(1), 31-42.
- Pabubung, M. R. (2021). Human Dignity Menurut Yohanes Paulus II dan Relevansi terhadap Kecerdasan Buatan (AI). *Jurnal Teologi*, 10(1), 49-70.
- Pajan, W. D. (2022). DIBENARKAN OLEH IMAN MENURUT PERSPEKTIF TEOLOGI PAULUS.
- Payer, M., Missa, A., & Putrawan, B. K. (2022). Pandangan Martin Luther tentang Pembenaan oleh Iman dalam Yakobus 2: 14-26. *EPIGRAPHE: Jurnal Teologi dan Pelayanan Kristiani*, 6(2), 162-172.
- Sihombing, I. N. I. POKOK AJARAN TEOLOGI KEMAKMURAN DARI PERSPEKTIF KONSEPSI PENDERITAAN MENURUT RASUL PAULUS DAN IMPLIKASINYA BAGI JEMAAT GEREJA PANTEKOSTA KUDUS INDONESIA (GEPKIN) PASAR REBO JAKARTA TIMUR.
- Sihombing, W. F. (2020). Sejarah Penafsiran Ajaran Paulus Mengenai Pembenaan Oleh Iman. *Jurnal Teologi Cultivation*, 4(1), 135-157.
- Sihombing, W. F., & Situmorang, M. (2021). Studi Analisis-Teologis Pembenaan Oleh Iman Dalam Surat Roma. *Jurnal Teologi Cultivation*, 5(2), 103-119.
- Sugiono, S., & Dompas, B. H. (2022). Studi Komparatif Teologi Paulus berdasarkan Surat Roma dengan Teologi Yakobus berdasarkan Surat Yakobus tentang Keselamatan. *ELEOS: Jurnal Teologi Dan Pendidikan Agama Kristen*, 2(1), 50-67.
- Tjhin, S. (2021). Ajaran Tentang Pembenaan Menurut Paulus Dan Yakobus, Serta Signifikansinya Bagi Pemahaman Soteriologis. *Jurnal EFATA: Jurnal Teologi dan Pelayanan*, 7(2), 82-93.
- Upa, A. Y. (2022). PANDANGAN PAULUS TERHADAP PEMBENARAN KESELAMATAN DI MASA KINI.